

## ¿Con quién hay que indignarse?

Señor Director:

Por esas ironías de la vida, el mismo día (y casi a la misma hora) del megaapagón que afectó al país, el Servicio de Evaluación Ambiental publicaba el segundo informe de observaciones (ICSARA 2) a la futura línea de transmisión Kimal-Lo Aguirre.

Este proyecto, que contempla una inversión de US\$ 1.500 millones, es crítico para mejorar la estabilidad del suministro eléctrico. Después de lo ocurrido el martes, y dada nuestra geografía, queda demostrada la importancia de contar con una "carretera" de transmisión más ancha que la actual. ¿De qué sirve producir energía limpia si no tenemos la capacidad para transportarla hacia donde la necesitamos?

Sin embargo, el mismo Estado de Chile, que hace cuatro años llamaba a los privados a participar de la construcción y operación de esta línea, hoy sumerge al titular del proyecto en 1.391 observaciones, provenientes de más de 50 servicios públicos. Esto, sin contar los 5.000 permisos sectoriales que deberá tramitar posteriormente. ¿Cómo pretendemos aumentar la inversión del país con este nivel kafkiano de cortapisas que les ponemos a los proyectos?

Se equivoca el Presidente Boric al indignarse exclusivamente con la empresa que opera la línea de transmisión por la falla del martes. La verdadera indignación es la de un país entero con un Estado que se muestra totalmente indolente ante una cruda realidad: la permisología está matando la inversión sostenible que el país necesita.

**JUAN JOSÉ OBACH**

Director ejecutivo Horizontal

